
prevedeva l’acquisto del terreno, la posa 
in opera degli impianti fognari, la  for-
nitura e posa di terreno per il livella-
mento dell’area. In questi giorni è stato 
approvato il progetto per la realizzazione 
del secondo stralcio ed è in corso la 
gara per l’affidamento dei lavori; 
• Lavori di manutenzione straordi-
naria dei manti stradali in via Bor-
ghetto, via Bardiana e via Pigozza. 
• Bitumatura  strade urbane ed extra-
urbane e segnaletica orizzontale: 
Sono stati affidati alla Ditta De Vecchi 
Corrado di Verona i lavori di bitumatura 
delle strade urbane ed extraurbane per 
un importo netto di £ 519.864.754. I 
lavori sono stati in 
parte subappaltati 
alle Imprese: CMB 
di Busseto e Bus-
solati Snc di Bian-
conese di Fontevi-
vo. I lavori di 
sistemazione delle 
pavimentazioni  
stradali sono ter-
minati nei giorni 
scorsi ed hanno ri-
guardato le se-
guenti strade: Via 
M a i n i n o ,  Vi a  
Camboara, Via Parola, Via Gandiolo, 
Via Bastone, Via Boschi, Via Costa 
Pavesi, Via Costa Ferrari e Via Gabbia-
no. E’   stata realizzata la segnaletica

Quasi arrivati alla fine dell’anno 2001, 
è dovere verso voi cittadini tracciare 
una panoramica delle opere pubbliche 
terminate o in fase d’ultimazione e porvi 
a conoscenza di quelle che si attueranno 
nel triennio 2002-2004:

Opere terminate
• Lavori di collaudo e rifiniture  
delle piazze e vie afferenti ristrut-
turate nell’anno 2000;
• Lavori di urbanizzazione in loca-
lita' "La Rampa" (fognature, mar-
ciapiedi, pubblica illuminazione);
• Ampliamento cimitero capoluogo 
“quadro D” stralcio E (n° 328 avelli); 
• Realizzazione cappella e servizi 
igienici nel cimitero frazionale di 
Costamezzana (n° 18 avelli);
• Realizzazione di altri n° 18 avelli 
al cimitero di Costamezzana e n° 
18 avelli al cimitero di Cella; 
• Recupero ex macello per sede 
"Comitato Anziani"; 
• Recupero ex macello per realiz-
zazione n. 4 mini-alloggi gia’ as-
segnati a persone bisognose;  
• Realizzazione parcheggio pub-
blico frazione di Borghetto con 
completamento dei lavori di pubblica 
illuminazione; 
• Realizzazione passerella pedo-
nale sul torrente Recchio che col-
lega via Vivaldi con via De Ambris;
•Primo stralcio real izzazione 
parcheggio pubblico frazione di Cella:

orizzontale a completamento degli in-
terventi di progetto. I lavori di bituma- 
tura proseguiranno nei prossimi anni 
con interventi mirati alla messa in sicu-
rezza delle strade comunali.
•Allargamento via  Commenda
L’intervento edilizio prospiciente su Via 
Commenda ha consentito l’allargamento sul 
lato est della via con la formazione di una 
pista ciclabile sino a V ia Pontetaro.
Opere in corso di esecu-

zione od ultimazione
• Lavori di rifacimento pavimenta-
zione, illuminazione, asfaltatura  
area cortilizia esterna del cimitero 
di Costamezzana:

Sono stati affidati alla 
Ditta EDIL.GE.CO di 
Parma i lavori di ma-
nutenzione straordi-
naria del piazzale e 
cortile interno per un 
importo pari a £ 
109.636.800. Detti 
lavori riguarderanno il 
rifacimento della pa-
vimentazione interna 
dei vialetti del cimi-
tero, la posa in opera  
di cordoli, il rifaci-
mento del sistema di 

raccolta delle acque meteoriche e la posa  
in opera di due nuovi punti luce per 
illuminare il piazzale esterno del quale  
sarà rifatta la pavimentazione. I progetti
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mondiali. Ha così proseguito”… E’ un 
fatto che ci deve far riflettere e deve fare 
unire tutte le persone che credono nei 
valori della democrazia e della libertà, 
ora più che mai, in serio pericolo. Vi 
ringrazio di essere così numerosi e questo 
è già un segnale che nei momenti forti e 
di bisogno il nostro è un Consiglio 
Comunale unito, quindi gradirei che le 
forze politiche che rappresentano questo 
Consiglio prendessero la parola 
liberamente per dare un messaggio di 
solidarietà ai familiari delle vittime 
innocenti, agli USA…”
Sono successivamente intervenuti: 
Ampollini Willer a nome del gruppo 
“Noceto Insieme”, Pellegrini Giuseppe in 
qualità di coordinatore comunale di Forza 

Italia, Dante Ferri rappresentante di 
Alleanza Nazionale, Papotti Paolo 

quale rappresentante dei 
Democratici di Sinistra ed a 
seguire: Verderi Gian Luigi, 
Folchini Alide, Dravelli Giorgio, 
Morsia Arnaldo, Ghirarduzzi 

Lorenzo, Spoggi Simone, 
Dazzan Natalina, Barbieri 
Lara, Neri Cinzia, Tambini 

Michele, Vincenzi Walter, 
Mori Stefano, Devodier 
Adelia. Gli intervenuti hanno 
espresso il proprio cordoglio 
e condannato l’atto terroristico 
inumano e vile che ha colpito 

i valori base della vita civile 
e che ha cercato di  
destabilizzare la cultura e 

l’economia mondiale. Importante e

“…..Visti gli attacchi terroristici agli Stati 
Uniti in questa giornata e considerato il 
clima di tensione che sta vivendo l’intera 
comunità mondiale, ho pensato fosse giusto 
che in Consiglio Comunale di Noceto si 
riunisse in seduta straordinaria d’urgenza 
per esprimere tutta la solidarietà al 
Governo degli Stati Uniti d’America ed in 
particolare alle vittime di questo 
gravissimo, senza precedenti, attentato di 
chiara matrice terroristica. Quello che 
abbiamo visto oggi ci ha tremendamente 
sconvolti e siamo perfettamente 
consapevoli che si tratta di un’ azione che 
mette a dura prova la nazione americana 
e  l ’ i n t e ro  m o n d o  
c o m p r o m e t t e n d o  
seriamente un già precario 
equilibrio internazionale 
sia in termini di pace che 
di democrazia. Si chiede 
quindi a tutte le forze 
politiche democratiche 
italiane, al di la delle 
appartenenze, una presa di 
posizione di condanna nei confronti di 
una barbaria terroristica che deve essere 
contrastata e fermata con ogni mezzo per 
difendere quella democrazia che ha 
garantito le ragioni della libertà in tutte 
le parti del mondo…..” 
Leggendo questo comunicato il Sindaco 
ha aperto alle ore 21.00 del’11 settembre 
scorso una seduta straordinaria del 
Consiglio Comunale convocato per dare 
un’immediato e forte segnale di 
solidarietà per il grave fatto di sangue 
avvenuto in una delle più grandi potenze

 di sistemazione dei cimiteri frazionali 
proseguiranno anche nei prossimi anni  
con un intervento al Cimitero di Bor-
ghetto relativo alla sistemazione del cor- 
tile interno e la creazione di un piazzale 
esterno da adibire a parcheggio. 
• Sala Polivalente (Cinema /Teatro): 
E’  in corso di stesura il progetto definitivo 
del secondo stralcio, che porterà a compi-
mento i lavori per la realizzazione della 
nuova sala cinema/teatro che prevede una 
capienza di n° 350 posti a sedere.
•La vori di realizzazione del nuovo 
magazzino comunale:
Sarà costruito in Via Canvelli un nuovo 
magazzino comunale ove verranno par-
cheggiati tutti i mezzi comunali (scuo-
labus, camion, trattori ecc…). Questo 
nuovo edificio è in sostituzione di quello 
ora esistente in V ia Manzoni. La neces-
sità di una nuova struttura è nata dal 
dover ampliare la capienza per una mi- 
glior razionalizzazione degli spazi, in 
quanto, si vuole creare all’interno una 
officina, adibita per il personale esterno,   
per le piccole riparazioni. Si prevede 
che entro la primavera del 2002 i lavori 
saranno terminati.
• Posa della  condotta  idrica da via 
don Minzoni a via  Commenda: 
Sono terminati, nel rispetto dei termini 
previsti dal contratto, i lavori alla con-
dotta idrica. Tali interventi sono finaliz-
zati a impinguare la rete idrica per evitare
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prioritario è mantenere un giusto equilibrio 
nelle scelte, per non arrivare, ad una 
semplice vendetta, che potrebbe colpire 
ancora migliaia d’innocenti e per non 
accentuare quella già profonda piaga 
d’intolleranza razziale e religiosa ma 
reagire in nome della giustizia per 
salvaguardare gli equilibri e per dare 
“valore alla vita”. Consapevoli che le prime 
cellule di democrazia e libertà sono 
sicuramente i Consigli Comunali che nelle 
nostre realtà sono le più piccole espressioni 
della volontà della gente, è stato importante 
il riunirlo e se sarà necessario verrà 
riconvocato per fare arrivare, suo tramite, 
la voce di Noceto e la volontà della sua 
gente. Infine il Sindaco ha così 
concluso:“… Ringrazio ancora i presenti, 
le loro importanti testimonianze, auspico 
che filo conduttore delle trattative sia la 
diplomazia e sperando che ognuno di noi 
abbia fede e speranza in un futuro migliore 
chiedo, come da Voi è stato sottolineato, 
di fermarci per un minuto di silenzio in 
raccoglimento….”
“Nonostante tutto la vita continua” 
perchè è nella quotidianità, nel voler vivere, 
nel voler lavorare e rivoler costruire che 
si ha e si dà forza per “andare avanti” 
per dare il giusto esempio di democrazia 
senza in ogni modo dimenticare, ma 
volendo con tenacia, volontà, caparbietà 
lavorare affinché “la libertà sia…libera” 
ed è per questo, che durante le 
manifestazioni successive a quel giorno 
l’Amministrazione Comunale ha sempre 
inserito un momento comune di 
commemorazione ai caduti negli USA.

… Continua a pag 2

“11 Settembre 2001” Noceto é vicina all’America Variante al PRG per 
struttura scolastica

Cantiere del nuovo magazzino comunale.

Nell’attuale PRG (piano regolatoregenerale) esiste 
un’area di circa 6.000 mq di superficie edificabile 
utile, denominata PP4 (piano particolareggiato 4), 
posta tra la zona retrostante la fabbrica “Verwerkaf” 
ed il lato sud della lottizzazione residenziale PIO2. 
L’Amministrazione comunale ha accolto la richiesta  
dei proprietari del terreno, apportando la variante  
al PRG con la modifica di destinazione d’uso del-
l’area suddetta da socio-sanitaria assistenziale a 
residenziale in quanto, non vi è stata alcuna richiesta 
da parte di privati di realizzare strutture private a 
carattere sociale, vista la mancanza di attivare nuovi 
convenzionamenti con l’ASL per la riduzione dei 
costi quali le rette di degenza. I proprietari hanno 
sottoscritto l’impegno a realizzare una struttura 
scolastica (asilo nido - scuola materna) per una 
superficie di almeno 650 mq, ed un edificio i cui 
appartamenti saranno assegnati a puro costo di 
costruzione con bando gestito direttamente dall’Am-
ministrazione comunale. Così con la variante adottata  
in Consiglio Comunale, il Comune avrà a disposi-
zione 2500 mq di superficie edificabile. Sprone 
principale dell’Amministrazione Comunale è stato 
quello – ancora una volta - di agevolare i servizi 
alla cittadinanza sia a favore di famiglie bisognose 
che potranno  avere una abitazione in proprietà, sia  
a favore dei genitori che per esigenze lavorative  
non possono accudire i figli in età prescolare.



appartamenti, di due tipologie diverse, 
distribuiti su due piani con garage, 
cantine, spazio auto esterno, verde ed 
o t t i m e  r i f i n i t u r e .  
“…necessità di costruire 
a l l o g g i  d ’ e d i l i z i a  
agevolata….” - come ha 
affermato l’Assessore 
all’edilizia pubblica – 
“…è nata dalle numerose 
richieste di famiglie che 
c h i e d o n o  a l l o g g i  
adeguati ai propri redditi 
e visto che dal 1968 non 
si costruivano case

popolari c’era ormai l’esigenza…..”. 
Q u i n d i  c o n  t a l e  e d i f i c i o  
l’Amministrazione Comunale ha voluto 

dare una prima risposta 
a famiglie che per 
motivi finanziari fa i 
cont i  con  canoni  
d’affitto troppo elevati 
e  “ … . v o l e n d o  
proseguire su questa 
l i n e a … . ” -  c o m e  
a f f e r m a t o  d a l  
vicesindaco delegato 
alla sanità e Servizi 
sociali – è già in fase

Sabato 10 agosto alla presenza del 
Sindaco, Vicesindaco, Assessore 
all’edilizia pubblica, Consigliere delegato 
alle politiche familiari, dal Presidente 
dello IACP Romani Vitali accompagnato 
dagli Amministratori Giuseppe Saglia e 
Mordacci Ruggero, dall’ingegner Ercole 
Finocchietti progettista, è stato inaugurato 
l’edificio realizzato dallo IACP di Parma 
locato in Via Saragat all’interno della 
lottizzazione “La Zanfurlina 2”. Infatti 
il Comune aveva, negli anni scorsi, messo 
a disposizione dell’Istituto parmense 2 
appezzamenti di terreno atti allo scopo. 
L’edificio è composto da n. 8

segue da pag 1 Piano Triennale Lavori Pubblici: 2002-2004
Sono stati approvati dalla Giunta comunale il 
27 settembre u.s. il piano annuale 2002 ed il 
piano triennale 2002/2004. Tra gli interventi 
previsti per il 2002 di notevole rilevanza è la 
costruzione del nuovo campo sportivo da 
calcio da edificarsi nella zona a sud del capoluogo 
individuata nel PRG con la sigla PIO3B per una 
spesa di £ 2,7 miliardi iniziali integrati 
ulteriormente da un mutuo di £ 600 milioni per 
la realizzazione delle opere di urbanizzazione 
necessarie, quali parcheggi, illuminazione e vie 
di accesso. Tale intervento si è reso necessario 
a seguito della classificazione a zona residenziale 
dell’attuale campo sportivo e quindi della relativa 
alienazione. L’Amministrazione comunale, ha 
previsto la sua realizzazione entro l’anno 2002 
soprattutto per soddisfare le numerose richieste 
d’utilizzo da parte delle società sportive locali. 
La dislocazione del nuovo campo comunale 
eviterà l’affluenza di macchine nel Centro storico 
in occasione degli eventi sportivi, agevolando 
così gli abitanti della zona. Nel 2002 si procederà 
anche al progetto di ripristino delle strade 
comunali per la spesa di un miliardo, finanziato 
con mutuo, oltre ad interventi di manutenzione 
straordinaria finanziati con fondi propri 
dell’Amministrazione comunale e con la 
devoluzione di mutui esistenti. Nello stesso anno 
sono in previsione notevoli finanziamenti per la 
manutenzione straordinaria dei fabbricati di 
proprietà primo fra tutti: il Poliambulatorio di 
Via C.A. dalla Chiesa, dell’ex macello e degli 
appartamenti comunali e per la realizzazione 
della rete fognaria in quelle zone del paese che, 
per ragioni storiche, non sono ancora allaciate 
al depuratore del capoluogo. Relativamente ai 
cimiteri sono previsti interventi di manutenzione 
straordinaria sia a quello del capoluogo che di

Borghetto con il  r ifacimento della 
pavimentazione interna. Sempre per lo sport, è 
prevista una spesa pari a £ 285 milioni per la 
copertura dei campi da tennis e da calcetto, 
nell’area sportiva Il Pioppo, al fine di sgravare 
l’utilizzo delle palestre comunali di queste due 
discipline dando altresì modo di soddisfare altre 
richieste sportive. L’opera più importante prevista 
nel piano triennale è sicuramente la costruzione 
di una nuova scuola, un complesso “scuola 
materna, elementare” da realizzarsi in prossimità 
della scuola media per una spesa complessiva 
stimata in £ 7,5 miliardi, concepita come 
“cittadella scolastica” che collegherà didattica 
e sport. Tra la fine del 2001 e l’inizio del 2002 
si darà avvio alla fase di progettazione. Inoltre 
si darà inizio alla progettazione della bretella 
di collegamento Asse Pedemontano, A15 
Parma Ovest, Asse Cispadano (Tangenziale 
di  Noceto, ossia variante alla S.S. 357) con 
finanziamenti comunale e provinciale. 
Succesivamente si coinvolgeranno gli enti 
interessati per la ricerca del finanziamento 
complessivo stimato in circa £ 20 miliardi e 
relativo appalto dell’opera.  Altri interventi 
previsti nel 2002 sono relativi alla Pubblica 
illuminazione, alla realizzazione di marciapiedi 
nel capoluogo, piste ciclabili, fognature e 
manutenzione aree verdi. Per gli anni 2003/2004 
sono confermati i lavori relativi alla 
manutenzione dei fabbricati (ex Macello 
Comunale ed Ostello di Costamezzana), lavori 
di asfaltatura delle strade urbane ed 
extraurbane, realizzazione marciapiedi e piste 
ciclabili nel capoluogo, realizzazione nuova 
passerella sul Recchio (per unire il parcheggio 
Municipale con il Poliambulatorio), il restauro 
della Rocca.

Sono stati approvati dalla Giunta comunale il 
27 settembre u.s. il piano annuale 2002 ed il 
piano triennale 2002/2004. Tra gli interventi 
previsti per il 2002 di notevole rilevanza è la 
costruzione del nuovo campo sportivo da 
calcio da edificarsi nella zona a sud del capoluogo 
individuata nel PRG con la sigla PIO3B per una 
spesa di £ 2,7 miliardi iniziali integrati 
ulteriormente da un mutuo di £ 600 milioni per 
la realizzazione delle opere di urbanizzazione 
necessarie, quali parcheggi, illuminazione e vie 
di accesso. Tale intervento si è reso necessario 
a seguito della classificazione a zona residenziale 
dell’attuale campo sportivo e quindi della relativa 
alienazione. L’Amministrazione comunale, ha 
previsto la sua realizzazione entro l’anno 2002 
soprattutto per soddisfare le numerose richieste 
d’utilizzo da parte delle società sportive locali. 
La dislocazione del nuovo campo comunale 
eviterà l’affluenza di macchine nel Centro storico 
in occasione degli eventi sportivi, agevolando 
così gli abitanti della zona. Nel 2002 si procederà 
anche al progetto di ripristino delle strade 
comunali per la spesa di un miliardo, finanziato 
con mutuo, oltre ad interventi di manutenzione 
straordinaria finanziati con fondi propri 
dell’Amministrazione comunale e con la 
devoluzione di mutui esistenti. Nello stesso anno 
sono in previsione notevoli finanziamenti per la 
manutenzione straordinaria dei fabbricati di 
proprietà primo fra tutti: il Poliambulatorio di 
Via C.A. dalla Chiesa, dell’ex macello e degli 
appartamenti comunali e per la realizzazione 
della rete fognaria in quelle zone del paese che, 
per ragioni storiche, non sono ancora allaciate 
al depuratore del capoluogo. Relativamente ai 
cimiteri sono previsti interventi di manutenzione 
straordinaria sia a quello del capoluogo che di

Borghetto con il  r ifacimento della 
pavimentazione interna. Sempre per lo sport, è 
prevista una spesa pari a £ 285 milioni per la 
copertura dei campi da tennis e da calcetto, 
nell’area sportiva Il Pioppo, al fine di sgravare 
l’utilizzo delle palestre comunali di queste due 
discipline dando altresì modo di soddisfare altre 
richieste sportive. L’opera più importante prevista 
nel piano triennale è sicuramente la costruzione 
di una nuova scuola, un complesso “scuola 
materna, elementare” da realizzarsi in prossimità 
della scuola media per una spesa complessiva 
stimata in £ 7,5 miliardi, concepita come 
“cittadella scolastica” che collegherà didattica 
e sport. Tra la fine del 2001 e l’inizio del 2002 
si darà avvio alla fase di progettazione. Inoltre 
si darà inizio alla progettazione della bretella 
di collegamento Asse Pedemontano, A15 
Parma Ovest, Asse Cispadano (Tangenziale 
di  Noceto, ossia variante alla S.S. 357) con 
finanziamenti comunale e provinciale. 
Succesivamente si coinvolgeranno gli enti 
interessati per la ricerca del finanziamento 
complessivo stimato in circa £ 20 miliardi e 
relativo appalto dell’opera.  Altri interventi 
previsti nel 2002 sono relativi alla Pubblica 
illuminazione, alla realizzazione di marciapiedi 
nel capoluogo, piste ciclabili, fognature e 
manutenzione aree verdi. Per gli anni 2003/2004 
sono confermati i lavori relativi alla 
manutenzione dei fabbricati (ex Macello 
Comunale ed Ostello di Costamezzana), lavori 
di asfaltatura delle strade urbane ed 
extraurbane, realizzazione marciapiedi e piste 
ciclabili nel capoluogo, realizzazione nuova 
passerella sul Recchio (per unire il parcheggio 
Municipale con il Poliambulatorio), il restauro 
della Rocca.

finale l’edificazione di un secondo 
edificio attiguo a quello inaugurato. 
Rilevante novità, illustrata dal 
Presidente Vitali è la nuova Legge 
Regionale che trasformerà lo IACP in 
ACER_Azienda casa dell’Emilia 
Romagna ove gli edifici di edilizia 
popolare passeranno di proprietà ai 
Comuni mentre l’ACER gestirà il 
patrimonio. Gli assegnatari degli 
alloggi, in seguito al relativo bando di 
concorso, sono già stati individuati e 
presto le famiglie prenderanno 
possesso delle rispettive abitazioni.
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inconvenienti, che si sono verificati in 
alcuni appartamenti della zona, causati 
dalla mancanza di pressione. E’ già stato 
realizzato il primo tratto in Via Giovanni 
XXIII, Via Trieste, Via Commenda mentre  
a breve inizieranno i lavori di completa-
mento nel quartiere di Via Don Minzoni 
con la dismissione dell’attuale pozzo che  
si colloca in posizione ormai troppo com-
promessa dalle edificazioni esistenti. Que-
sto intervento servirà a equilibrare la pres-
sione dell’acqua in tutto il paese.
• Lavori di manutenzione strada del 
Castel lo di  Costamezzana:
I lavori che termineranno entro la fine di 
ottobre 2001 riguardano la sistemazione 
delle strade attraverso la regimazione delle 
acque, la rimozione di alberi con relativa 
pulizia dei fossi e la posa di ghiaia e bitumato. 
• Lavori di rifacimento pavimentazio-
ne via Amendola:
I lavori progettati sono stati ultimati ed 
hanno riguardato il rifacimento dell’im-
pianto di fognatura, cordolatura, marcia-
piedi ed asfaltatura. Si ricorda che tali 
opere hanno subito un rallentamento do-
vuto alla necessità di sostituire la tubazione 
idrica non prevista nella fase progettuale.
• Realizzazione 2°  stralcio parcheg-
gio di Cella: 
E’  stato approvato il progetto definitivo 
ed i lavori dovrebbero essere affidati entro 
il prossimo mese di Dicembre.Tali lavori 
consistevano nella stesura di ghiaia, posa  
in opera di cordoli, impianto d’illumina-
zione.
• Realizzazione parcheggio di via 
Passo Buole: 
Dopo aver terminato la parte di marciapie-
de sul lato Ovest  sino alla Pubblica Assi-
stenza, é in fase di redazione il progetto 
definitivo ed i lavori dovrebbero essere 
affidati entro il prossimo mese di Dicem-
bre. Tali lavori consisteranno nella realiz-
zazione di un parcheggio illuminato tra il 
bocciodromo e via Passo Buole, con siste-
mazione dell’area prospicente le palestre 
e la scuola media.
•Ampliamento depuratore capoluogo: 
Continuano gli interventi al depuratore 
del capoluogo, è stato approvato un pro- 
getto per il potenziamento con la realizza- 
zione di un nuovo comparto d’ossidazione 
necessario per adeguare la capacità del-
l’impianto all’incremento demografico 
previsto dal piano regolatore. E’ stata 
prevista una spesa complessiva pari a £ 
139.000.000.
• Rifaciment o fognature via De Am-
bris, via  Buozzi, via  della  Maesta':  
i lavori sono in fase di progettazione defi-
nitiva;
• Rifaciment o fognatura via  Canvelli 
- 1°  stralcio:  
i lavori sono in fase di progettazione defi-
nitiva;
• Allargamento via  Gandiolo:
Negli obblighi assunti nei riguardi del 
Comune dai soggetti attuatori dei comparti 
industriali (Ca’ Pastori 2, Ca’  Pastori 3) è 
stato inserito l’allargamento del tratto di 
Via Gandiolo ricompresso tra Via Ghisolfi 
e Guareschi e V ia Canvelli. Recentemente 
è stato ultimato l’allargamento sul lato 
nord con la relativa formazione del mar-
ciapiede. Con l’avvio del Comparto Ca’

Orari ricevimento Amministratori Comunali

E d i l i z i a  r e s i d e n z i a l e  p u b b l i c a

E’ stato sostituito l’autocarro, tipo OM 
055, in dotazione al servizio strade per 
un grosso guasto meccanico con un 
autocarro cabinato tipo IVECO 59.12. 
Il mezzo sarà utilizzato per i lavori di 
asfaltatura e manutenzione delle strade.

Acquistato un nuovo mezzo



Anche per l’anno in corso l’Ammini-
strazione comunale, attraverso il Bando 
pubblico per l’accesso al Fondo Sociale   
per la locazione, destinato ad alleggerire 
il costo dell’affitto dei nuclei familiari  
che risiedono in abitazioni in locazione, 
ha inteso fornire “in questo modo” un 
aiuto concreto attraverso una politica di 
solidarietà sociale che, per mezzo del-
l’abbattimento dei canoni di locazione, 
potesse garantire anche alle famiglie 
meno abbienti di usufruire, a condizioni 
sostenibili, di quel bene primario rap-
presentato dalla casa. A testimonianza 
dell’impegno profuso dall’Amministra-
zione stanno i dati che si riportano di 
seguito, a dimostrazione del fatto che 
l’iniziativa risponde ad un effettivo 
bisogno di una rilevante parte della 
cittadinanza; è dunque preciso impegno  
di questa Giunta proseguire nella politica  
di sostegno alla famiglia intrapresa con 
questa ed altre iniziative sociali. Le 
domande presentate, infatti, sono state 
152 (30 in più rispetto allo scorso anno), 
quelle accolte 124. Per far fronte alle 
domande, si prevede uno stanziamento 
da parte del Comune di Noceto, di un 
importo superiore a 50 milioni di lire,  
che integrerà l’importo regionale, di 
poco inferiore ai 300 milioni di lire, 
mettendo a disposizione dei nuclei fa-
miliari che hanno presentato la relativa 
domanda, un importo pari a circa 350 
milioni di lire. Tale somma sarà ripartita 
tra i richiedenti sulla base delle condi-
zioni economiche-patrimoniali del nu-
cleo familiare. Una prima quota del 
contributo è già stata erogata agli aventi 
diritto; l’erogazione della seconda rata 
avverrà non appena la Regione provve-
derà alla liquidazione della restante 
parte.

 In Consiglio comunale è stato approvato  
un servizio di informazione, orientamento  
e consulenza sulle opportunità d’inseri-
mento e integrazione, rivolto ai cittadini  
di tutte le nazionalità ed alle Associazioni, 
agli Enti, alle Istituzioni che si occupano  
di immigrazione. E’ anche soprattutto un 
luogo dove le persone straniere possono 
trovare chi ascolta i loro bisogni e dove, 
dallo scambio quotidiano, nascono nuove 
proposte e nuovi progetti. Grazie ad una 
banca dati informatizzata, collegata in   
rete e costantemente aggiornata, l’IN-
FORMASTRANIERI  aiuta ad approfon-
dire le conoscenze e a trovare possibili 
soluzioni riguardo: procedure amministra- 
tive per il soggiorno, la residenza e la 
patente di guida, il ricongiungimento fa-
miliare, la cittadinanza, scuola, università, 
vita sociale, ai servizi sanitari ed assisten-
ziali, diritti di cittadinanza, legislazione 
regionale e nazionale. La banca dati e i 
materiali d’archivio consentono poi, di 
disporre di statistiche, censimenti, docu-
mentazione, materiali informatici multi-
lingue, testi di legge, bibliografie, ecc. 
Progetto che coinvolge anche i Comuni  
di Collecchio, Felino, Langhirano, Mez-
zani, Sorbolo, Montechiarugolo e Traver-
setolo e tramite una banca dati i comuni 
aderenti potranno avere in rete tutte le 
informazioni necessarie.

Noceto ha vissuto anche quest’anno la 
rievocazione di uno spaccato di vita 
medievale. Il tutto è nato nel 2000 
quando l’Amm. Com., aderendo ad un 
progetto provinciale di promozione 
turistica ha proposto la 1° cena 
medievale “Cena Cum Viatoribus”. 
Visto il successo di una 
m a n i f e s t a z i o n e  c o s ì  
particolare e calata in una 
cornice affascinante qual è 
la Rocca ed il nostro centro 
storico è stato spontaneo 
riproporla, anche per l’anno 
2001, sempre con lo scopo, 
che ci contraddistingue da 
tempo, di offrire alla 
cittadinanza un’ennesima 
occasione per ritrovarsi insieme nel 
centro del nostro paese. Il Sindaco ed 
il Consigliere delegato alla Cultura 
hanno così gettato le basi affinché, 
l’Ufficio Cultura del Comune con le 
Associazioni Locali organizzassero 
l’evento nei minimi particolari. Ecco 
così, che a Noceto, il 25 agosto 2001 si 
è aperto un sipario immaginario e la 
macchina del tempo ci ha riportato nel 
Medioevo al 25 agosto del 1300 con… 
“ E festa… sia!”. “…C’era una volta… 
la Rocca residenza delle 
Signorie Alberto, Madonna 
Bianca e della loro figlia 
Francesca. Nel Borgo de 
Noceto i mestieranti dal 
panettiere al costruttore 
d’archi, alla scribacchina, 
al mercato di piccole 
bestiole offrono le loro 
merci al popolo, protetti 
dalle guardie del Duca. Il 
Duca ha organizzato una 
grande festa per offrire la mano della 
figlia a chi dei due pretendenti: Federico 
Signore de Costa Mediana e Rolando 
Signore de Burgeto del Taro, vincerà i 
due tornei: “Del coraggio e dei 
cavalieri”, “dell’abilità e della fortezza” 
offrendo tali sfide, la cena, lo spettacolo 
dei sbandieratori ed i canti ai numerosi 
nobili feudatari invitati al Suo desco….”
Questa è stata la trama della festa, la 
sempre viva storia d’amore fra due

giovani che ha visto la vincita di 
Rolando ed il coronamento del Suo 
amore per Francesca. Un folto pubblico 
incuriosito ed interessato ha seguito la 
manifestazione ed altrettanti numerosi 
commensali hanno partecipato alla cena. 
Ospiti dell’Amm. Com. l’Assessore 

p r o v i n c i a l e  M a r i n o  
Giubellini ed il Sindaco di 
B a g n o n e  ( L U )  
accompagnato da altri 
Amministratori con cui da 
tempo si hanno rapporti 
d’amicizia. “…La buona 
riuscita di una festa, così 
impegnativa, – afferma il 
Sindaco – dipende da una 
giusta sinergia d’idee e 

capacità di realizzarle cercando di 
mantenere sempre una paternità il più 
strettamente Nocetana. Per questo ci 
siamo rivolti alle Associazioni Locali, 
a personaggi nocetani che, coadiuvati 
dall’Assessorato alla Cultura, hanno 
magistralmente saputo programmare e 
realizzare il tutto nei minimi particolari. 
Parlo di tutte quelle manualità spesso 
improvvisate, di persone che nella vita 
di tutti i giorni si dedicano a tutt’altre 
cose ma con la forza di volontà e 

caparbietà realizzano 
ottimi progetti. Colgo 
quindi l’occasione, tramite 
l’Informa Noceto per 
ringraziare a nome mio e 
dell’Amm. Com. tutti 
coloro che hanno dato 
qualcosa di sé per la 
realizzazione della festa: 
gli attori – le comparse – 
i dipendenti comunali – 
g l i  o b i e t t o r i  –  

l’Associazione Sci Club Noceto ’72 – 
il Circolo Culturale Glans Jovis – la 
Proloco – l’Associazione “Incontramoci 
in paese” – la Società sportiva Rugby 
Noceto – I Cantori del Mattino – la 
Compagnia San Giorgio ed il Drago – 
Il gruppo storico Margheritino – gli 
Sbandieratori della Proloco di Fornovo 
– il fiorista Manganelli - la Bottega 
Artigiana -  Biagio e Martin – Primizie 
frutta e verdura di Romana ed Antonio”.

Con la ripresa dell’anno scolastico 2001/2002, 
l’Assessorato alla Pubblica Istruzione, ha ripre-
so la programmazione dei corsi di seguito 
elencati da proporre alla cittadinanza ad inte-
grazione del proprio patrimonio culturale. 
L’Amm. Com. partecipa anche con finanzia-
menti di bilancio a supporto delle spese di 
gestione e programmazione degli Istituti pro-
ponenti. Ogni anno si aggiungono nuove ma-
terie soprattutto grazie alla collaborazione dei 
cittadini che ci segnalano nuove proposte che, 
se fattibili, vengono prontamente esaudite.

Remigini al via

Progetto, a favore dell’integrazione 
sociale dei cittadini stranieri immigrati, 
che intende fortemente supportare l’in-
serimento e l’integrazione dei bambini 
stranieri neo-arrivati in ambito scola-
stico. Le recenti norme legislative as-
segnano agli enti locali il coordinamen-
to delle politiche d’integrazione con le 
scuole, fattore che può diventare risorsa 
per la comunità. Il Comune di Parma, 
in accordo con le direttive della Com-
missione territoriale per l’immigrazio-
ne, ha assunto le funzioni di Co-
mune capofila per le scuole 
della Provincia e di conse-
guenza dei Comuni aderenti.
Obiettivi del progetto:
• Elaborare modelli d’ac-
coglienza ed inserimento • 
Consentire il maggior livello 
d’apprendimento e scolariz-
zazione • Creare metodologie e 
linguaggi comuni tra insegnanti, me-
diatori culturali ed operatori 
• Facilitare la comunicazione tra fami-
glia scuola e territorio • Organizzare  
un centro progetti quale luogo di rac-
colta-dati utili alle scuole 
• Corsi di formazione • Guida multilin-
gue. In tale progetto saranno coinvolti: 
insegnanti – mediatori culturali – geni-
tori degli alunni stranieri – enti locali

 - istituzioni scolastiche. I finanziamenti, 
per l’attivazione di tale progetto, saran-
no ripartiti tra il “Fondo nazionale per 
le politiche migratorie” ai sensi del 
decreto legislativo n. 286/98 destinato  
alle Regioni per la realizzazione di 
programma d’intervento territoriale, 
ed i Comuni aderenti. Il Comune di 
Noceto censisce una realtà di 72 alunni 
stranieri suddivisi fra le seguenti etnie: 
Tunisia, Marocco, Albania, Senegal, 
Camerum, Bosnia Erzegovnia, India, 

Argentina, Brasile, Congo, Re-
pubblica Moldova, S. Do-
mingo. Dare l’opportunità 
agli scolari stranieri d’inte-

grarsi con i nostri usi e 
consumi già dalla scuola  
è per l’Amministrazione 

Comunale basilare poiché 
essi possono meglio assor-

bire, vista la fascia d’età, gli in-
segnamenti che riporteranno presso le  
proprie famiglie aiutando direttamente  
i genitori nell’inserimento nella quoti-
dianità e nel nostro territorio. Fonda-
mentale inoltre, è la figura del media-
tore culturale non solo, come 
dispositivo d’urgenza per risolvere i 
problemi, ma per gestire i momenti di 
passaggio degli alunni ed il loro per-
corso didattico nella scuola.

Per il terzo anno consecutivo, in collaborazione 
con il Centro Territoriale di educazione 
permanente in età adulta con sede a S.Secondo 
e l’Istituto Comprensivo di Noceto si sono 
programmati corsi serali per adulti quale 
fenomeno culturale, significativo che permette 
di completare un proprio percorso scolastico e 
che ci dà la possibilità, attraverso la formazione, 
di rimanere al passo del progresso comunitario. 
L’anno scolastico scorso ha visto, suddivisi in 
due periodi, una numerosa affluenza di adulti 
tornare sui banchi di scuola “così da far vivere 
il plesso scolastico” – come sottolineano il 
Sindaco ed il Dirigente Scolastico – “di giorno 
e di sera”. Sull’onda di quest’interesse e visto 
che gli attestati rilasciati a fine corso sono 
spendibili nel mondo del lavoro, si sono 
programmati i seguenti corsi: inglese – spagnolo 
– informatica – internet – access – excel – 
office automation – autocad – fotografia ed 
astronomia – taglio e confezione – ceramica 
– restauro – alla scoperta del territorio – 
decorazione floreale – cucina.  Alla fine del 
percorso ai partecipanti è rilasciato personalmente 
dalle Autorità locali il suddetto attestato.

  Per il dodicesimo anno l’insegnante Antonella 
Bonacini è la promotrice della scuola di pittura 
cui può accedere ogni fascia d’età. Le sue 
“pennellate colorate” trasformeranno la creatività 
di ciascun partecipante in artistica pittura. Novità 
per quest’anno scolastico è il cambio di sede 
dalla scuola elementare “Pezzani” alla scuola 
elementare di Cascine ove un grande spazio 
luminoso stimolerà gli “addetti ai lavori”. Ogni 
anno al termine del percorso le pitture sono 
esposte nelle sale della rocca di Noceto per 
darne il giusto risalto alla cittadinanza.

Bottega della Pittura

Analogamente al corso precedente, da 
diversi anni, è attiva a Noceto una “scuola 
di musica”. L’insegnante Iolanda degli 
Innocenti presidente dell’Associazione 
musicale “Il Podio” coadiuvata da 
numerosi maestri spaziano “dal …canto 
… allo strumento” insegnando a bambini 
ed adulti. Come per altre discipline 
scolastiche, al termine del corso, i 
partecipanti si esibiscono in un saggio 
cui l’Amministrazione Comunale offre 
spazio all’interno della manifestazione 
“Se t t imana  de l l a  Crea t iv i t à”  
programmata nel mese di maggio.

S c u o l a d i  m u s i c a

Co r s i  p e r  a d u lt i

L’Amm. Com. in collaborazione con l’Istituto 
Tecnico per Geometri “C. Rondani” di Parma 
ed il Centro Territoriale da quest’anno offre 
la possibilità di seguire il primo anno di 
corso serale per adulti denominato “Progetto 
Sirio” al fine di conseguire, per via telematica 
da casa e presso l’aula d’informatica della 
scuola media di Noceto, l’idoneità alla 3° 
classe d’Istituto Tecnico. Il progetto è reso 
possibile anche grazie alla Provincia ed al 
laboratorio di telematica per il Territorio.

Progetto interculturale “Scuolamondo”Progetto Informastranieri

Corso di scuola per via telematica

Contributi a favore della 
locazione ad uso abitativo

L’Assessorato ai Servizi Sociali ha istitutito, 
per il quarto anno consecutivo, corsi di lingua 
italiana per gli extracomunitari residenti nel 
territorio nocetano. L’iniziativa nasce dalla 
necessità di fornire aiuto al numero sempre più 
crescente di cittadini di diverse etnie residenti. 
Il corso, a cui possono partecipare uomini e 
donne é coordinato dall’insegnante Silvia Guasti  
ed è iniziato il 15 ottobre u.s. Per informazioni 
rivolgersi al recapito telefonico 0521/622223.

Corso d i  l ingua i ta l iana



stazione si sono esibiti Giò sax con Milena e 
Loredana, il gruppo “Saremo famosi” ed il tra-
sformista Moretto. Alla fine della serata è stato 
proposto l’assaggio del cocktail a base di “Nocino  
di Noceto” creato da Arturo Costa e Renato Spotti   
che ha riscontrato il favore dei numerosi assag-
giatori. I premiati sono stati: Rosanna Maggiolo  
di Castelnuovo Rangone (MO), Finazzi Nadia di 
Noceto, Marigo Paolo di vigenza (PD). E’ stato 
premiato inoltre il miglior nocino d’ogni Provincia   
ed il migliore di Noceto. Quest’anno l’Ammini-
strazione comunale ha deciso di aggiungere altri  
premi tra cui uno per i Comuni aderenti all’Asso-
ciazione denominata “La via del sale” e compren- 
dente oltre al nostro comune: Parma, Palanzano, 
Monchio delle Corti, Comano, Licciana Nardi, 
Aulla. Un nuovo premio è stato istituito da un 
altro Premio: in occasione del ritiro del diploma 
d’onore ricevuto a Strasburgo nel settembre 2000  
si sono instaurate nuove amicizie con gli altri due  
comuni italiani premiati: Corciano (PG) e Rove-
reto (TN) tanto da invitarli ad inviarci loro cam- 
pioni di Nocino. Presenti alla manifestazione il 
vicesindaco di Rovereto Sig. Donata Loss, il 
Sindaco di Palanzano Carlo Montali, l’Assessore 
alla cultura di Licciana Nardi Sig.ra Carmen Ricci,  
il vicesindaco d’Aulla Roberto Simoncini. Con-
temporaneamente al concorso del Nocino è stato 
programmato il premio per la miglior torta di  
noci. Un’apposita giuria ha quindi selezionato le 
numerose torte consegnate alla mattina e la clas-
sifica delle prime tre è stata così stilata: Fauzzi 
Antonella di Medesano, Angela Lungu di Ponte- 
taro, Dardani Adriana di Madregolo. All’interno  
del Palazzetto è stato collocato un forno per la 
realizzazione e vendita di torte alle noci il cui 
ricavato è andato a favore della 
Fondazione “Aiutiamoli a vivere” 
nata quale associazione in favore 
dei bambini di Chernobyl, rap-
presentata da Cinzia Lesignoli. Le 
premiazioni sono state effettuate  
dal Sindaco, dall’Assessore alle 
Attività Produttive, dal Presidente 
dell’Associazione “Incontriamoci  
in paese” e da Anastasia di Cristino 
miss bellezza Emilia e tutta la 
manifestazione è stata presentata da Natalina Dazzan.

Dal 28 al 30 Settembre
“Modellismo in Rocca”

Organizzata dal Gruppo Modellistico Parmense 
“Dino Sirocchi” l’Amministrazione Comunale 
ha patrocinato una mostra di modellismo, nei 
locali della Rocca, dal 28 al 30 settembre u.s..

S e t t e m b r e  i n  f i e r a
Un nuovo appuntamento che ha arricchito il 
calendario di settembre e che ha creato un piccolo 
mondo in scala ridotta riprodotto fedelmente con 
aerei, mezzi militari e civili che hanno fatto la 
nostra storia affinché, anche in questo modo,  sia 
tramandata alle nuove generazioni. La mostra,  
inaugurata venerdì 28 alla presenza del Sindaco, 
Vicesindaco e dal consigliere delegato alla Cultura,  
ha incuriosito scolaresche e pubblico. All’interno  
delle sale della Rocca si è, collateralmente alla 
mostra, organizzato il 2°  concorso di modellismo 
statico “Il mondo in scala” un appuntamento per  
i migliori modellisti italiani che sono stati premiati 
alla domenica. Come ha rilevato il Sindaco 
“…questa mostra è un premio alla persona, al-
l’artista alla sua volontà, passione, fantasia, 
precisione, capacità d’assemblaggio e di fedele 
riproduzione del reale….”, “…Sono particolar-
mente contento di potervi mostrare esemplari che 
vi siano da stimolo per sprigionare anche in voi 
capacità simili e chissà che da un vostro semplice 
puzzle d’oggi non esca un modellino domani…….”   
Ha così concluso rivolgendosi alle scolaresche.  

Sabato 29 Settembre
“Puliamo il mondo” - Giornata ecologica
Legambiente ha organizzato per l’ottavo anno 
consecutivo la più grande iniziativa di volontariato 
mondiale denominata “Puliamo il mondo” cui 
hanno aderito numerosi comuni della Provincia. 
L’Assessorato al Verde Pubblico del Comune ha 
deciso di programmare tale manifestazione sabato 
29 settembre u.s.. Con la partecipazione attiva 
del Sindaco, dell’Assessore al Verde Pubblico, di 
numerosi volontari della Protezione Civile Gruppo 
Alpini, Croce verde, Comitato anziani, Scout 
Agesci e soprattutto di due scolaresche della 

Scuola media si è pulito un tratto 
del Torrente Recchio che attraversa 
il nostro territorio da ogni tipo di 
rifiuto. A ciascun partecipante è stato 
dato un Kit offerto da Legambiente. 
Volendo, l’Amministrazione 
comunale, dare un’impronta anche 
didattica ed educativa alla giornata 
ci si è recati a visitare il depuratore 
con relativa lezione scolastica 
sull’utilizzo e smaltimento scopo la 

sensibilizzazione verso i più giovani al rispetto 
dell’ambiente e delle aree verdi nonché la 
valorizzazione del volontariato. Per proseguire 
con un successivo momento d’aggregazione a 
tutti i partecipanti è stato offerto un rinfresco 
presso la “Baita” del Gruppo Alpini Protezione 
Civile.

CROCE VERDE al servizio di Noceto
Premio Letterario “Città del Noce”

P r o s s i m i  a p p u n t a m e n t i :

Anche l’Amministrazione comunale di 
Noceto vuole celebrare il centenario della 
morte di Giuseppe Verdi, in modo semplice 
ma, allo stesso tempo signi-
ficativo. Giovedì 13 dicem-
bre p.v. presso la sala civica 
del Municipio dalle ore 21.00 
verrà presentato alla cittadi-
nanza il CD promosso dal 
Comitato di gestione della 
Biblioteca-Discoteca comu-
nale e realizzato dal Circolo 
Culturale Glans Jovis di 
Noceto. Tale CD conterrà 
alcuni brani tratti da dischi 
incisi negli anni dal 1943 al 1947, scelti tra  
le migliaia che il concittadino Bruno 
Slawitz, ha donato al suo paese ed ora in

giacenza presso la discoteca comunale al 
primo piano della Rocca. Per la realizzazio-
ne del CD è stato necessario un accurato 

lavoro di restauro di ciascun 
disco utilizzato. Alla presen-
tazione sarà possibile ascoltare  
e “gustare” le musiche di Verdi 
inserite nel CD magistralmente 
presentate dal critico musicale 
Quirino Principe. Natural-
mente i brani scelti sono una 
piccola parte del nostro pa-
trimonio discografico e quindi 
per tutti coloro che vorranno 
proseguire nell’ascolto di pezzi 

ormai rari per esecutori, cantanti e periodi 
potrà recarsi in discoteca il martedì e venerdì 
dalle ore 20.30 alle 22.30.

All’insegna della memoria è stata pro-
mossa un’iniziativa che vuole ricostru-
ire il paese e la sua storia attraverso 
immagini fotografiche, documenti ed 
oggetti del periodo compreso tra il 
1900 e il 1965. Patrocinato dal Ammi-
nistrazione comunale e dalla Proloco 
il progetto si concluderà entro il 2002 
e darà vita ad una mostra ed alla pub-
blicazione di un libro. Chi fosse in 
possesso di materiale interessante può 
contattare Gian Pietro Montanini o 
Federica Toscani che si impegneranno  
a restituire gli oggetti ai proprietari, 
dopo la riproduzione, nel giro di pochi 
giorni.

C’era una volta la vecchia Noceto

La musica di Verdi

cinque, Arti Marziali della scuola Go Rin Ryu, 
dando con i piccoli atleti che si esibivano colore,  
gioia e divertimento ed una “sana” un’immagine 
dello sport. Il Bar Legend’s ha offerto a tutti loro 
un gelato. A seguire le Amministrazioni comunali  
di Noceto e Collecchio, capitanate dai due Sindaci, 
hanno voluto cimentarsi in una partita di calcetto 
portando in campo le due opposte ideologie poli-
tiche. La vittoria alla compagine nocetana. Il Bar 
Legend’s ha offerto ai “sopravissuti” una bibita 
ed un panino. La serata si è trasformata in una 
luminosa e frequentatissima discoteca all’aperto, 
ove i disk- jokey Robbie ed Alex Nocera hanno 
intrattenuto il pubblico con musica anni 70/80/90.

Domenica 23 Settembre
Concorso del “Nocino e Torta di Noci”
Giove Pluvio ha voluto essere il protagonista della 
18° edizione del Concorso del Nocino e la sua 

inclemenza ha fatto sì che la ma-
nifestazione si svolgesse al Pa-
lazzetto dello sport anziché in 
Rocca. Nonostante ciò la festa è 
stata gratificata dalla partecipazione 
di un numeroso pubblico. L’As-
sociazione “Incontriamoci in 
paese” organizzatrice della mani-
festazione unitamente all’Ammi-
nistrazione comunale ha raccolto 
ben 142 campioni di Nocino pro-
venienti da 21 Province. Due giurie  

hanno selezionato i campioni portando alla finale  
del 23 settembre 21 nocini. Sono stati premiati i 
primi tre classificati ed a tutti è stato consegnato  
un diploma di partecipazione. Durante la manife-

militi che silenziosamente e con grande gene-
rosità si turnano di guardia, al Consiglio che 
opera per la migliore guida dell'Associazione, 
ai cittadini ed al Comune che contribuiscono. 
Oltre all’attività di trasporto e primo soccorso  
la Pubblica Assistenza mette a disposizione, 
per il medico di guardia, tutto l'appoggio 
logistico, che va dall’autovettura condotta da 
un milite, all'ambulatorio, alla stanza in cui 
il medico può riposare. Come ovvio la guardia 
medica, così supportata, dipende non dalla 
Pubblica Assitenza ma dal Servizio Sanitario,  
con la conseguenza che eventuali suggerimenti  
o richieste per migliorare il servizio medico, 
non devono essere indirizzato al Presidente o 
ai Consiglieri della Croce Verde, ma alla 
USL., da cui il medico dipende. Presto dovre- 
mo costruire una autorimessa, una tettoia per 
le vetture dei militi che per il momento sono 
al sole ed al gelo, durante la lunga sosta del 
servizio. Causa gli impegni personali, l'età 
che avanza, l'avvicendamento dei volontari   
 è consistente, per cui l'appello a venire,  
per partecipare ai corsi formativi, finalizzati 
all'inserimento ai vari livelli (centralinisti, 
austisti-soccorittori, soccorritori, ausiliari 
di vario tipo), è pressante. Facciamo in modo 
che la solidarietà tanto presente in Noceto, 
continui a manifestarsi anche per la Pubblica 
Assistenza. Per l'aspetto economico, come 
già detto, ogni offerta è deducibile dal proprio 
reddito; è anche molto importante ritirare la 
TESSERA, ed iscriversi numerosi, il costo 
della tessera è modesto, ma l'iscrizione a socio 
aumenta il vincolo di appartenenza facendo 
sentire veramente nostra l'associazione più 
antica di Noceto.

Una comunità si riconosce anche dalla proprie 
associazione di volontariato. La Pubblica 
Assistenza di Noceto, CROCE VERDE, è 
una associazione, che come tutti sanno, assiste  
i cittadini, nei casi di bisogno sanitario urgente, 
in modo gratuito. E' questa gratuità che qua-
lifica da sempre il nostro operare e che ha 
fatto inserire, a pieno titolo, la Pubblica Assi-
stenza  nell'albo del volontariato e quindi fra 
le ONLUS  (Organizzazioni Non lucrative di 
Utilità Sociale). La Pubblica Assistenza è il 
luogo, ben si può dire, ove si realizza un 
circolo virtuoso per la solidarietà. Un grandis- 
simo numero di concittadini, mette a disposi-
zione il proprio tempo, gratuitamen-
te.Ventiquattro ore su ventiquattro tanti 
nocetani sono pronti per ricevere le telefonate 
di richiesta di soccorso, per partire con 
l'ambulanza, per portare il medico di guardia,  
in sintesi, per soccorrere nei momenti più 
difficili della malattia improvvisa o 
dell'incidente. Da novantuno anni continua, 
nel nostro paese, questa meravigliosa opera 
di solidarietà. Tutto si svolge all'insegna di 
prestazioni gratuite; dalla segreteria ammini-
strativa, ai telefonisti, agli autisti ed ai soccor-
ritori. E' una macchina difficile e complessa 
che abbisogna di molta attenzione, che sa di 
essere amata dalla municipalità e dai cittadini 
stessi, che non mancano, da sempre, nel sov-
venire alle sue necessità. Mantenere una sede, 
delle ambulanze, ecc. comporta un impegno 
finanziario notevole; è quindi giusto ricordare 
- ed è anche un invito - che tutte le offerte, 
dei privati, come quelle delle imprese, sono 
deducibili dai redditi, fino a 4 milioni l'anno. 
Quindi, il ringraziamento, è per tutti, per i

 La Biblioteca Comunale “Don Milani”e le as-
sociazioni: Pro Loco, Circolo Culturale Glans 
Jovis,  “Incontriamoci in Paese”, con il patrocinio 
dell’Ammistrazione Comunale hanno costituito 
il comitato organizzatore del Premio Letterario 
nazionale “Città del Noce”.  La partecipazione 
è rivolta a ragazzi ed adulti, ed è divisa in due 
sezioni: poesia e narrativa. I ragazzi ( età 6-14 
anni)  che intendono  partecipare al concorso 
devono presentare: a) per la poesia, un massimo 
di due  poesie cadauno;  b) per la narrativa, un 
elaborato a tema libero in quattro copie dattilo-
scritte. Gli adulti  che vogliono  aderire al  
premio  possono scegliere tra quattro sezioni: 
a) poesia inedita: massimo due poesie, mai 
premiate, ciascuna in 5 copie dattiloscritte; b) 
poesia edita: inviare il volume, edito dopo il 
1996, in quattro copie; c) narrativa inedita: 
inviare una sola opera mai premiata, tema libero, 
lunghezza massima di 4 cartelle dattiloscritte 
(A4- 30 righe per 60 battute) in cinque copie; 
d) narrativa edita (romanzo, oppure antologia 
di racconti o fiabe), pubblicata dopo il 1996, in 
quattro copie. Ogni autore deve, per ogni sezio-
ne,  presentare, tra le copie indicate, una firmata 
con indicazione dei dati anagrafici, indirizzo   
e recapito telefonico. Le opere dovranno perve-
nire entro, pena l’esclusione dal concorso, entro 
il 01 Marzo 2002; la quota di partecipazione è 
stata fissata in 18 Euro per gli adulti e gratis 
per i ragazzi.  Le associazioni, gli insegnanti,  
e tutti gli interlocutori del settore sono invitati  
ad esplicare una proficua opera di sensibilizza-
zione per la buona riuscita dell’iniziativa.

Manifestazione esistente già dal 1937 che nel 
tempo ha subito diverse metamorfosi naturali. 
Abbandonato il Luna Park e le classiche banca-
relle, presenti nelle due fiere principali di Luglio  
e Novembre e nelle quattro importanti edizioni  
del mercato di Forte dei Marmi,  l’Amministra- 
zione comunale non ha voluto comunque lasciare  
il mese di settembre privo di manifestazioni ed  
a chiusura di una intensa estate dedicata alla 
cultura, sport e divertimento con eventi di larga 
portata, ha organizzato, sempre in collaborazione 
con associazioni locali tre “fine settimana”:

Sabato 15 Settembre
“Birra, sport e….sangria”

Per tale manifestazione, si è voluto improntare  
un discorso itinerante: l’Amministrazione comu- 
nale ha pensato di organizzare spettacoli in diverse 
zone, non solo nel centro storico affinché la 
cittadinanza viva ogni angolo del 
proprio paese. Si è iniziato que-
st’anno dall’area verde di Via 
Vivaldi ed in collaborazione con  
il Bar Legend’s ha programmato: 
“Birra, sport e….sangria”. Ci si 
è avvalsi di Radio 12 Live, la 
prima emittente a preferire l’uso 
costante delle tecnologie digitali  
in trasmissione con compact disc  
e Hard disc e che sta riscuotendo 
gran successo tra i giovani. La 
giornata è stata così programmata: alle ore 16.00, 
mentre la radio era in diretta radiofonica, si sono 
susseguite dimostrazioni sportive delle società 
locali: Volley Noceto, A.C. Noceto, Calcio a


